
LE PROPAGATEUR

Volume V.

1er Juin, 1894,

Numéro 7

BULLETIN

21 mai 1894.

**** Droits des catholiques.**—Dans le dernier numéro, j'ai parlé de la fanatique association qui existe aux Etats-Unis et qui porte le nom de *American Protective Association*. Le but de cette association est de persécuter les catholiques de toutes les nationalités, de les priver des emplois publics et de les réduire à la condition d'ilotes.

Cette société marche sur les traces des Knownothings qui, il y a déjà près de quarante ans, firent tant de mal aux catholiques des Etats-Unis. Ceux-ci ont résisté avec courage et ils ont forcé leurs ennemis à les respecter et à leur rendre enfin justice. Il en sera encore ainsi si les catholiques sont unis et ne reculent pas devant les prétentions des fanatiques.

La presse canadienne des Etats-Unis peut rendre aux catholiques d'immenses services dans la revendication de leurs droits. Cette presse comprend sa mission et elle saura faire son devoir. *L'Etoile* de Lowell, Massachusetts, a publié dernièrement un article important sur cette brûlante question. Il est intitulé : *Nous avons des droits*.

En voici un extrait.

« Dans la vie privée, civile, sociale, commerciale ou professionnelle, les catholiques ont prouvé qu'ils avaient les mêmes droits que les protestants.

Un catholique, Charles Carroll, signa la Déclaration de l'Indépendance, au risque de perdre ses immenses propriétés et sa vie pour la cause sacrée de son pays. Son cousin, le R. P. John Carroll, un jésuite, travailla pendant la guerre à concilier les Canadiens à la cause américaine, avec le concours de Franklin et de Chase.

C'est John Barry, un catholique sincère, né à Rexford, Irlande, qui commanda le premier vaisseau de guerre appartenant à ce pays et qui fut le premier à gagner le titre de commodore américain.

La France catholique, toujours si généreuse, a envoyé 13,000 hommes, plus de 50 vaisseaux et un million de dollars, sans compter des approvisionnements pour 30,000 soldats afin d'aider à la fondation de cette République.

Les fanatiques peuvent-ils dire que nous sommes des étrangers en ce pays ? Peuvent-ils nous enlever les droits que nous avons conquis au prix de notre sang, de notre héroïsme ? »

**** Ecoles du Nord-Ouest.**—La requête de l'Episcopat du Canada, présentée dernièrement au Parlement et au gouverneur en Conseil :